

**JUEZ BERNARDO SEPÚLVEDA-AMOR –
México**

(Miembro de la Corte desde el 6 de febrero
de 2006)



Nació en la Ciudad de México el 14 de diciembre de 1941.

Licenciatura en Derecho, Universidad Nacional Autónoma de México (1964) (*magna cum laude*); LL.M. (Cambridge) (1966), Diploma en Derecho Internacional (Cambridge) (1965); Miembro Honorario del Queens' College de la Universidad de Cambridge (1990); Doctorado Honoris Causa de la Universidad de San Diego (1982) y de la Universidad de Leningrado (actualmente San Petersburgo) (1987); Beca de la Fundación Rockefeller (1964-1966).

Profesor de Derecho Internacional y Organizaciones Internacionales en El Colegio de México desde 1967, donde es Investigador Asociado. Profesor en una serie de Instituciones Académicas: Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (Universidad Nacional de México), Instituto de Investigaciones Jurídicas (Universidad Nacional de México); Centro de Investigaciones y Docencia Económica (CIDE), Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM); Instituto Matías Romero de Estudios Diplomáticos (Ministerio de Relaciones Exteriores de México); Academia de La Haya de Derecho Internacional (Programa Regional, Ciudad de México, 2002); Instituto de Estudios de Integración Europea (El Colegio de México, 1994-1996).

Director Adjunto de Asuntos Jurídicos, Secretario de la Presidencia del Gobierno Mexicano (1968-1970); Director del Programa de Inversiones Extranjeras (1971-1975) y luego Director General de Asuntos Internacionales (1976-1980) en la Secretaría de Hacienda. Asesor Principal para Asuntos Internacionales de la Secretaría de Presupuesto (1981).

Embajador de México en los Estados Unidos de América (1982). Embajador de México en el Reino Unido y, simultáneamente, en Irlanda (1989-1993).

Secretario de Relaciones Exteriores de México (1982-1988).

Presidente de las delegaciones mexicanas en la Asamblea General de las Naciones Unidas y la Asamblea General de la Organización de Estados Americanos, así como de otras organizaciones regionales y mundiales (1982-1988).

Co-Presidente de la Comisión Binacional México-Estados Unidos, junto con el Secretario de Estado de los Estados Unidos (1982-1988).

Como Secretario de Relaciones Exteriores, fue responsable de la participación de México en el proceso de paz en Centroamérica que tuvo lugar entre 1982 y 1988. Para esos

propósitos, y junto con Venezuela, Colombia y Panamá, estableció el Grupo Contadora como un instrumento diplomático para lograr la paz y la estabilidad a la zona.

Junto con los Ministros de Relaciones Exteriores de Argentina, Brasil, Colombia, Panamá, Perú, Uruguay y Venezuela, tomó parte en la creación del Grupo de los Ocho, ahora el Grupo de Río, una institución dedicada a la promoción de cooperación en América Latina, bajo su auspicio, las cumbres presidenciales han tenido lugar desde 1987.

Miembro de un número de delegaciones mexicanas a las Conferencias de Naciones Unidas, donde asistió, entre otros, a la Conferencia de Naciones Unidas sobre el Derecho del Mar, la Conferencia de Viena sobre el Derecho de los Tratados y varias conferencias de Naciones Unidas sobre desarme. Fue miembro de la delegación Mexicana en la reunión de Cancún de Jefes de Estado y de Gobierno de 1981.

En 1980 se convirtió en Presidente de la Comisión de Naciones Unidas sobre las Corporaciones Transnacionales; elegido Relator del Grupo de Trabajo Intergubernamental sobre un Código de Conducta para las Corporaciones Transnacionales (1978-1980), fue el representante de México de la Comisión sobre Corporaciones Transnacionales (1977 - 1981).

Miembro de las delegaciones mexicanas en las reuniones anuales del Fondo Monetario Internacional, el Banco Mundial y el Banco Interamericano de Desarrollo, así como el Grupo de los 24 (1976-1980).

Miembro de la Comisión de Derecho Internacional de Naciones Unidas (1996-2006).

Juez *ad hoc* de la Corte Internacional de Justicia en el caso referente a *Avena y Otros Nacionales Mexicanos (México contra los Estados Unidos de América)*.

Miembro del Grupo de Árbitros del Centro Internacional de Solución de Controversias (ICDR), la división internacional de la Asociación Americana de Arbitraje. Miembro del Instituto de Arbitraje Transnacional (ITA), una división del Centro para el Derecho Americano e Internacional. Miembro de la Comisión de Arbitraje de la Cámara de Comercio Mexicana. Presidente de un tribunal arbitral en un caso de una Corte Penal Internacional y en un caso ICSID.

Miembro del Consejo Ejecutivo de la Sociedad Americana de Derecho Internacional (1974-1975). Presidente de la Subdivisión de México de la Asociación de Derecho Internacional (ILA).

Miembro del Consejo Ejecutivo de Transparencia Mexicana, una organización no gubernamental vinculada a la transparencia internacional.

Miembro de la Junta Ejecutiva del Consejo Mexicano de Relaciones Exteriores.

Miembro del Consejo Editorial de *Foro Internacional*, la revista de asuntos internacionales de el Colegio de México. Ha escrito un número considerable de libros y artículos sobre Naciones Unidas, derecho internacional, política exterior, y cuestiones económicas internacionales.

En 1984, recibió del Rey Juan Carlos de España el Premio Príncipe de Asturias en el ámbito de la Cooperación Internacional. En 1985, la UNESCO le concedió el Premio Simón Bolívar. Es el destinatario de una serie de órdenes, condecoraciones y medallas por gobiernos extranjeros, que incluyen, entre otros, los Caballeros Gran Cruz de la Orden de San Miguel y San Jorge; la Gran Cruz de la Orden de Isabel la Católica; la Gran Cruz de la Orden del General San Martín; Cinta de la Orden de Kwang-wha; la Gran Cruz de la Orden de Cristo; Orden de la República de Egipto, Primera Clase; la Gran Cruz de la Orden del Cruzeiro do Sul; el Gran Cordón de la Orden del Sol; Gran Oficial, Orden de la Legión de Honor

*Traducido de la versión original en Inglés de la Corte Internacional de Justicia